

## “Destruyan este Templo, y en tres días lo levantaré”

*Encuentra un lugar tranquilo, despeja tu mente, respira hondo y relájate completamente.*

### LECTURA

Jn 2, 13-22



Análisis de la Lectura  
en su contexto

En el contexto de la Pascua judía, Jesús sube a Jerusalén y encuentra el Templo convertido en un mercado: vendedores, cambistas, ruido y comercio. Con un látigo de cuerdas, expulsa a todos, derriba mesas y reclama que no conviertan la casa de su Padre en un mercado. Los judíos le exigen una señal de autoridad, y Jesús responde con una frase enigmática: “Destruyan este templo, y en tres días lo levantaré”. Ellos piensan en el edificio físico; Juan aclara que hablaba del templo de su cuerpo.

La escena contrasta dos visiones del culto: la religiosa oficial que está por caducar, centrada en el rito y el lugar, y la propuesta de Jesús, donde su propio cuerpo será el nuevo espacio de encuentro con Dios en el marco de la nueva alianza. Esta escena cobra pleno sentido a la luz de la resurrección de Jesús, que revela que su cuerpo es el verdadero Templo. En ella se cumple la Escritura, como el Salmo 69 y otras esperanzas proféticas de purificación. Aunque Juan no lo dice explícitamente, esta transformación también evoca las promesas escatológicas de Isaías y Ezequiel sobre el nuevo Templo y la gloria de Dios, que ahora habita en Cristo resucitado. En él se realiza el destino del verdadero Israel, restaurado y glorificado: Jesús es el nuevo Israel, lugar definitivo de encuentro entre Dios y la humanidad.



## PARA TOMAR EN CUENTA

Jesús se dirige específicamente a los vendedores de palomas, no a los de ovejas o bueyes. Este detalle es significativo, ya que las palomas eran la ofrenda permitida para los pobres (Lv 12,8; Lc 2,24). Al recriminar a esos vendedores, Jesús denuncia un sistema religioso que lucraba incluso con los más necesitados. Su gesto profético no sólo cuestiona la mercantilización del culto, sino que defiende la dignidad del pobre.

### Para trabajar en grupo

- Palabra clave: "echar" (expulsar)
- ¿Qué quiso decir Jesús al afirmar que en tres días levantaría el templo?

## MEDITACIÓN

El gesto de Jesús al purificar el Templo es una denuncia profética contra toda forma de religiosidad que encubre o perpetúa injusticias. También hoy, la fe corre el riesgo de contaminarse con prácticas que oprimen a los pobres y con actitudes de indiferencia ante el sufrimiento humano. En este contexto, la Iglesia, como comunidad de bautizados, está llamada a ser templos móviles, portadores de la presencia de Dios allí donde más se necesita. Jesús nos recuerda que Dios no habita en estructuras corrompidas, sino donde reinan la justicia, la gratuidad y la compasión. Su cuerpo resucitado es el nuevo Templo, donde los pobres no son excluidos, sino reconocidos como privilegiados. La Iglesia Católica debe ser signo visible de esta nueva realidad.

### Para interiorizar el texto

- Repite "echar" (expulsar) varias veces. ¿Qué necesita ser echado hoy de tu interior?
- ¿Qué actitudes o rutinas religiosas en mi vida necesitan ser purificadas para hacer espacio a una verdadera relación con Dios?

## ORACIÓN

*Señor Jesús, limpia mi corazón  
como limpiaste el Templo.  
Que no me conforme con una  
religiosidad vacía,  
sino que me convierta en templo  
vivo donde el Padre sea adorado  
en espíritu y verdad. Amén.*

## CONTEMPLACIÓN

Con calma y apertura a la Palabra, vemos desde la mirada de Dios para asumir compromisos concretos en la renovación del mundo.

**Luis Eduardo Breña Solano**  
**SOBICAIN-Perú.**

## TUTOR BÍBLICO

¿Por qué los Saduceos permitían la venta de animales en el patio del templo en Jn 2, 13–22?

**¿Tienes más preguntas? ¡Tito está listo para ayudarte!**



**Escanea**  
el código  
QR para  
preguntarle a  
**Tito, tu tutor**  
**bíblico IA.**